

# しんわ

確かな学力を身に付け、  
自らの生活や夢・未来に生かそうとする児童の育成  
～ 笑顔 挑戦 思いやり～

重点的に育成をめざす資質・能力  
○やり通す力 ○自分で考え取り組む力 ○協働する力



## 看護の「看」は、「手」のぬくもりをもって自分の「目」で見るとのこと。

# 看

朝夕のそよ吹く風に秋の訪れを感じられる季節となりました。それと同時にインフルエンザやマイコプラズマ肺炎等の感染症も流行りはじめたようです。アフターコロナの時代ですが、コロナ禍で学んだ教訓を活かしながら、うがい・手洗い・マスクを、状況に応じて引き続き徹底して、感染症予防に取り組んでほしいところです。病気になってしまうと看護する方も大変ですし・・・。

その「看護」の「看」の字は、「手」と「目」からできています。「手」のぬくもりをもって、相手に接し、自分の「目」でしっかり見取ってあげることからきているそうです。以前読んだ本の中に「同治」と「対治」という言葉が紹介されていました。例えば風邪をひいた場合、氷で冷やしたり、解熱剤を飲んで熱を下げようとするのが「対治」です。逆に、どんどん温かくして汗を十分にかくことで、風邪を治す方法もあります。これが「同治」です。また心のケアでも、子どもが何かで落ち込んでいるときに、「だいたいあなたが〇〇だからいけないんだよ!もっとしっかりしなさい。」と気合いを入れるのが対治です。それに対し、「悔しかったね。辛かったね。何とか〇〇できないかな?」と心の荷物を下ろしてあげるのが同治です。対治と同治はどちらも必要だと思います。まず相手をどこまで見ていけるかということが肝要であり、手を当て見てあげること、どれほど相手の心をほぐしていけるかが大切だと述べられています。私自身どれだけ手のぬくもりが伝えられるくらいまで子どもたちに接せられているか、ちゃんと見てあげられているかと、改めて振り返りつつ、自戒しています。



## 修学旅行(6年)～平和学習と長崎探検フィールドワーク～

9月19日(木)・20日(金)の2日間。6年生は長崎へ修学旅行に行ってきました。1日目は平和学習。被爆体験の語り部講話、平和公園(追悼空間)での平和集会、原爆資料館見学の後、浦上天主堂、如己堂、山里小学校、平和祈念像等での見学を通して、戦争の恐ろしさ、平和の大切さ、命の尊さを肌で感じとることができました。また2日目は、事前に各班ごとに下調べをしていたコースを自分たち(班)で協力しながらフィールドワークしました。



私も一つの班について行きましたが、「中華街→めがね橋→大浦天主堂→グラバー園→孔子廟→東山手洋館」と、いつもの修学旅行ではあまり行かない場所にもいくことができ、貴重な体験でした。その後、出島和蘭陀商館跡で長崎の発展の歴史を学び、帰路につきました。2日間「友だちと協力する力、自分で考えて動く力」をしっかり働かせ、長崎の歴史や文化に触れながら、楽しい思い出づくりができたようです。

## 天草部会西ブロック陸上記録会(5・6年)…みんな全力をつくしました!

10月3日(木)、あましんスタジアムにて西ブロック陸上記録会が行われました。地域のゲストコーチ(池田様、花谷様、浪床様)に来ていただき、ラダーやミニハードルを使った基本練習や様々な指導のおかげで、各種目とも子どもたちは全力で取り組み、上位にくい込む選手が多かったようです。またコールされたときの元気のよい声援など、新和小の子どもたちの応援態度もよかったです。練習の成果をしっかりと発揮できた陸上記録会になりました。



## 集団宿泊に行ってきました! (5年)

10月8日(火)~9日(水)に天草青年の家で5年生が集団宿泊教室を行いました。1日目最初の活動は、ペーロン漕艇。今年は新和小だけのペーロンでしたが、かけ声にあわせて上手にこぐことができたようです。次の活動は千元の森嶽ハイキング。起伏のある岩場をよじ登り、みんなで頂上に立った達成感は心地よかったです。青年の家にゴールした後は、「ガガ」というニュースポーツをしました。囲まれた枠の中で行うドッジボールみたいなスポーツです。夕食後は、キャンドルの集いで、厳かにかつ楽しく過ごしました。2日目は、午前中オリエンテーリングで青年の家周辺のチェックポイントを巡り、午後はクラフト活動(焼き杉)で、それぞれに個性的なルームプレートを作成していました。また活動だけでなく、食事の配膳や後片付けも整然と協力してできており、5年生のよさをたくさん見ることができました。この2日間で学んだ「規律」「協同」「友愛」「奉仕」の精神をこれからの自分たちの生活に活かして行ってほしいと思います。



## 学校に美術館がやって来た!〜スクールミュージアム

10月11日(金)に「スクールミュージアム」が本校で開催されました。これは県内の学校に熊本県立美術館の収蔵作品を展示し、児童生徒をはじめ広く地域の皆様へ本物の美術作品を公開することで、芸術文化に親しむ心を育てる機会とするものです。展示されたのは、浜田知明、シャガールの版画作品です。美術館職員(福田様、香月様)が作品を運んで来てくださり、新和町民センターで展示を行いました。保護者や新和中生徒、地域の方々も見に来られ、学校が1日、美術館になりました。



## 図書館巡回講座(1~3年)…河浦図書館・ななつの子の会

10月8日(火)に1~3年生を対象に図書館巡回講座を行いました。絵本の読み聞かせを聞いたり、ジャンボ絵本や紙芝居を見たり、ペープサートクイズをしたりと盛りだくさんの活動でしたが、子どもたちは、時には大きな歓声を上げながら、笑顔で活動していました。この活動を通して、子どもたちが読書の楽しさを感じとり、豊かな心を伸ばしてくれることを願っています。講師をしていただいた河浦図書館司書とななつの子の会の方々に感謝申し上げます。



## 11月の行事予定

1日(金)~4日(月):文化展  
**3日(日):文化の日、4日(月):振替休日**  
 8日(金):学習発表会  
 9日(土):県PTA連合会研究大会(阿蘇)  
 11日(月):安全の日、クラブ  
 13日(水):就学時健診、職員会議  
 14日(木):天草体験「地球の歴史探検学」6年

17日(日):しんわ楊貴妃祭り  
 19日(火):秋まつり、天草郡市音楽会(3・4年)  
 21日(木):新和グリーン大作戦(4年)  
**23日(土):勤労感謝の日**  
**25日(月):振替休業日(11/30持久走大会のため)**  
 30日(土):持久走大会、学級懇談会



## 文化・芸術の秋・第2弾…「芸術ふれあい出前コンサート」10/31(木)新和町民センターにて

○出演:鳥羽瀬宗一郎(ピアノ) 島田彩乃(ピアノ) 上里はな子(ヴァイオリン) 江ロ心一(チェロ)